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Mark Banks 
USA

Mark Banks ist ein amerikanischer Künstler, der in Chicago lebt und arbeitet. In 
seiner Arbeit setzt er sich kritisch mit den dringenden materiellen Umständen 
des Anthropozäns auseinander, unserem besorgniserregenden Zeitalter des 
eskalierenden Klimawandels und des Massenökozids. Da er in den sozialen und 
wirtschaftlichen Ruinen des amerikanischen Rust Belt aufgewachsen ist, be-
schäftigen sich seine Interventionen vor allem mit der Art und Weise, wie sich 
politische, historische und ideologische Kräfte auf die materiellen Bedingungen 
unserer kollektiven Erfahrungen auswirken – oft zum Schlechten. Angesichts 
dieser Probleme erscheint die Frage der Zeit für den Künstler als eine drohende 
und vorhersehbare Präsenz in seinem gesamten Schaffen. Die Zeit durchdringt 
jede seiner kreativen Gesten mit ihrer unerbittlichen Präsenz und zwingt ihnen 
ihre eigenen Probleme der Sterblichkeit und Vergänglichkeit mit derselben Kraft 
und Beharrlichkeit auf, mit der der Lauf der Zeit die Geschichte und den Kosmos 
gleichermaßen verschlingt.

Auf den Feldern der verrottenden Riesen #1, 2023, Öl auf Leinwand, 183 x 244 cm
In the Fields of Rotting Giants #1, 2023, oil on canvas, 183 x 244 cm

Mark Banks is an American artist living and working in Chicago. His work is 
critically concerned about the urgent material circumstances of the Anthropo-
cene, our troubled contemporary age of escalating climate collapse and mass 
ecocide. Having grown up upon the social and economic ruins of the American 
Rust Belt, his interventions are particularly involved with the ways that political, 
historical and ideological forces impact the material conditions of our collectively 
lived experiences, often for the worse. Foiled against these issues, the question 
of time appears, for the artist, as a looming and foreboding presence across his 
oeuvre. Time infuses each of his creative gestures with its inexorable presence, 
imposing its own problems of mortality and impermanence upon them with the 
same force and insistence according to which the march of time devours history 
and the cosmos alike.
https://markbanksartwork.com


